

EL SALVADOR

“La mujer salvadoreña, que por siglos ha venido sufriendo una doble opresión y explotación está hoy combatiendo como parte de un pueblo que se ha levantado en armas para acabar definitivamente con la oprobiosa dominación oligárquica e imperialista”.¹

Esta radicalización de la mujer salvadoreña es el resultado de la explotación y de la represión que sufre a diario. En una noche de junio de 1980 fue capturada una mujer embarazada de siete meses; los escuadrones de la muerte del coronel D'Abuisson la acuchillaron desde la garganta hasta el vientre, extrajeron el feto y lo pusieron en los brazos durante días para escarmiento de la población. Otro día apareció muerta una mujer; “la cabeza de un joven había sido introducida en su vientre y después cosido”.

La explotación es también abusiva. “La mujer en el campo sólo puede trabajar tres o cuatro meses en el año durante las cortas de café o algodón. En este tipo de trabajo no existe contrato, ni seguro social, no aparecen apuntadas en planilla como trabajadores, no obtienen derecho al pago del séptimo día ni a la alimentación diaria... Las vendedoras ambulantes soportan la represión de la policía municipal y son explotadas por los prestamistas usureros... En El salvador existe un 60% de analfabetismo y el mayor índice se da entre mujeres. La asistencia médica es también más reducida para la mujer. Esto contribuye a que de cada 1.000 niños, 60 mueren al nacer y 40 durante el primer año de vida. La asistencia médica en los hospitales es muy mala y ahora ha empeorado, pues están siendo usados para atender soldados y policías heridos y no para la población... Los medios anticonceptivos son sólo conocidos en el área urbana, donde se distribuyen gratuitamente pastillas anticonceptivas en las unidades de salud, que son enviadas de Estados Unidos pues han sido desechadas ahí por dañinas para la salud o son marcas en fase de experimentación.”²

¹ Asociación de Mujeres de El salvador: “Participación de la Mujer Salvadoreña en el proceso revolucionario”, En Rev. Nueva Sociedad, Caracas, agosto-septiembre de 1982, p. 138 y sig.

² Ibid, p. 139 y 140.



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios “Miguel Enríquez”, CEME:

<http://www.archivochile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.)

Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2003 -2006